



# Arturo Mujica Barahona: Gran escritor

b.2  
1989 - XI - 20 - Ovalle, Chile

Como una misteriosa orquídea que cuelga sus formas, sus matices y palpaciones en la floresta escondida, así es la vida del señor Arturo Mujica. El explorador, por caminos recónditos, logra penetrar a sus dominios y valorgar muy de cerca sus excelencias. Y vamos conociendo de a poco a un personaje que supo combinar su oficio de director de varios correos con el arte sutil y creativo que es hacer literatura. Don Arturo Mujica Barahona, entre ir y venir en la oficina de correos que le trae servir, en algún punto de este Chile, iba madurando el tema literario que pronto tendría forma de crónica. Y tengase por seguro que el tema tendrá el interés y la calidad que caracterizan todos sus trabajos salidos de su ingenio. Así es como sus párrafos literarios han visto la luz en diarios de diversas ciudades y desde hace mucho tiempo. El excelente y querido diario "La Provincia" ha tenido en sus páginas un tema suyo. Y ahora el periódico "El Ovalino" tiene un espacio para que este escritor escriba algún pasaje que de seguro será interesante.

Arturo está ya retirado de su trabajo que lo mantuvo ocupado durante media vida. Hoy pasa en su lindo hogar rodeado de sus cosas queridas: Escritorio, máquina, libro y de su inveterado afán de hacer el bien.

Arturo no es ovalino, es de la tierra de Vicuña; esa tierra que enreda los vientos con cerros, con mucho sol y poemas. Pero los últimos años transcurridos los ha pasado en Ovalle.

A fines de año, próximo a finalizar el año escolar, don Arturo prepara sus valijas y se va a esos suelos de Vicuña. Tiene por ahí una misión que cumplir. En sitios camperos, oriñando el río Elqui está el pueblito de Colliguayco y como es lógico, tiene que haber una escuelita. Esta escuelita fue fundada por la señora Amelia Barahona, allá por 1903. Doña Amelia fue la madre del escritor Arturo Mujica B. Maestra ella, se dio a la tarea de la enseñanza escolar en su escuelita. Como

se ve, el escritor Mujica tiene su tradición. Un hermano de Arturo, profesor universitario, es un regio poeta. Tuvimos oportunidad de escuchar grabaciones de sus magníficos poemas en su propia voz.

Don Arturo desde hace muchísimos años se forjó el compromiso de ir todos los fines de año a Colliguayco para saludar a la gente de la escuelita. Maestros y alumnos. No son muchos los escolares. Cuarenta, Cuarenta y cinco. De vez en cuando se excede un poquitín de ese número. Así que la venida del escritor y poeta, Arturo Mujica, es esperada con regocijo. Tiene doble valor su presencia: Es el benefactor de la escuelita e hijo de su fundadora. Siéntese a esto el valor intelectual de este caballero. Ser escritor, benefactor y enlace del nacimiento de una escuela docente es un acontecimiento muy bien hilvanado por el destino.

Don Arturo hace su obra y su viaje calladamente. Pocas personas se percatan de su misión. La vanagloria no está en su espíritu de hombre de sanos principios. Pero no puede ser indiscreción dar a saber, así, suavemente, los buenos pasos que da una persona en beneficio de un lugar, de una escuelita y de unos escolares, niños y niñas, hermanos de la campiña, del cerro, del pueblito. La alegría para estos muchachos de Colliguayco, allá por los confines de un azaroso año escolar, es la presencia de don Arturo, que les trae un cálido mensaje de saludo y amistad. Ya estará la escuelita de Colliguayco preparando las guirnaldas y las sonrisas para tan querida visita. Visitas que desean que perduren por muchísimos años más.

Le deseamos al viajero mucho éxito en su ida. Y junto con nuestros saludos para la escuelita de Colliguayco, les decimos que a lo mejor, algún día, vaya a visitarlos un pequeño grupo de niños escolares de Ovalle, para estrechar lazos de hermandad con ellos, niños de tierras de Colliguayco.

Benjamín Arcaya Malebrán

# EL OVALINO

Dirección y Representante Legal: MARIO BANIC ILLANES

Publicación de: EDICIONES REGIONALES S.A. - ABAUCO 331 - OVALLE

000178614

# **Arturo Mujica Barahona, gran escritor [artículo] Benjamín Arcaya Malebrán.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Arcaya Malebrán, Benjamín

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Arturo Mujica Barahona, gran escritor [artículo] Benjamín Arcaya Malebrán.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)